

rait-elle craindre pour elle-même puisqu'elle sait que les portes de l'enfer ne prévaudront jamais contre elle!

D'ailleurs, n'est-ce pas une chose admirable que, voyant se soulever contre son autorité, contre ses prérogatives et sa mission toutes les passions coalisées, elle présente pour leur faire face et s'opposer à leur débordement une manifestation plus éclatante que jamais de la divinité de son origine et de sa constitution.

En quel siècle de l'histoire a-t-on vu l'union plus compacte entre les fidèles et leurs pasteurs, entre les évêques et leur chef ? Quand donc s'est montrée plus vivante la sainteté de sa doctrine et de ses préceptes ? Fut-il jamais une extension plus active et plus efficace de son apostolat ? Et dans cette expansion universelle qui atteint les plus loins des rivages, est-il possible d'être aveugle à ce point que de ne pas apercevoir le lien apostolique qui rattache chacune des églises particulières, par l'intermédiaire de son évêque, au siège de Pierre, au Pape, à Jésus-Christ, à Dieu ? Elle est donc plus vivante que jamais cette sainte Eglise qui vous apparaît aujourd'hui dans le rayonnement de sa divine beauté. Et toute les promesses de son divin fondateur se montrent ici dans leur parfait accomplissement.

De cette Eglise, mes biens chers frères, vous êtes les membres et les enfants, c'est votre bonheur et votre gloire, c'est ce qui doit à la fois provoquer votre amour et votre gratitude. Vous avez depuis longtemps cessé d'être des hôtes et des étrangers, mais vous êtes les